
発言順
質問･質疑

の別

１　

（1）

　漏洩は起こらない、漏れても罰則があるという説明で強行されたマイ
ナンバー制度。しかし、本市で早くも懸念が現実となり、羽咋市でも漏
洩があった。今回の事案では個人情報が悪用されるなどの被害は確認さ
れていないが、今後も情報漏れが起こらないとは言い切れないのではな
いか。しかも、本人の了解がないのにマイナンバーが記載されているこ
とも問題であり、事業者がこの通知書で知った従業員の番号を健康保険
などのほかの手続に使用すれば、目的外利用となる法律違反の恐れがあ
る。番号法で自治体が個人にマイナンバーの提供を求めることや、第三
者に提供できる事務は極めて限定されており、今回の住民税の特別徴収
税額決定通知書にマイナンバーを記載することは義務規定ではないので
はありませんか。

（2）

　市の事務事業にマイナンバーを記載することはそれだけ情報漏洩のリ
スクを大きくし、市民、事業者、そして市職員も使わなくてもよい神経
を使い、多くの労力と経費をかけなければならない。こんなムダなこと
はやめるべきで、明確に義務とされている事務以外、住民税の特別徴収
税額の通知書をはじめ、マイナンバーを記載するのをやめるよう求め
る。

（1）

　期間は１０か月となっているのに保険料がいくらになるのか示されて
いない。いつになったら示されるのか。すでに保険料の試算額が公表さ
れた北海道、埼玉県、三重県、大阪府でほとんどの自治体で引き上げに
なっていて、大きい所では２倍になるところもある。こうしたことから
も野々市市でも引き上げになる心配がある。この間、県と県内市町との
協議がどこまで進んでいるのか明らかにしていただきたい。

（2）

　塩崎厚生労働大臣が国会答弁で、移管によって「保険料水準を抑制し
ていく」と答弁している。保険税が払えるような水準にするためには国
保税負担軽減のための一般会計からの繰り入れは必要ではないか。ま
た、石川県に対し、市町の判断による法定外繰り入れを認めるよう強く
求める考えはないか。

（3）

　国保だけが生まれた赤ちゃんからも均等割の税金を徴収します。野々
市市の均等割額は1人３６，２００円、子ども２人で７２，４００円、４
人家族で１４４，８００円になり、これ以上の引き上げは子育て世帯の
家計にも深刻な影響が出るのは明らかで、子育て支援にも逆行する。均
等割の廃止を求める。

（1）

　金沢市の市営プールにおける事故に見られるように、指定管理施設に
おいても当初予想できない状況の変化や事故、事件が起こることがあり
得る。本来は指定管理施設における事故や事件に伴う賠償責任は指定管
理者が負うべきもので、市は、指定管理者を指定するにあたってはその
者が管理能力や賠償等が生じた場合の能力があるのかなどを市が把握し
ておくことが重要になってきますし、事故や事件が発生した場合のリス
ク分担を明確にしておくことが必要と思います。市立図書館の指定管理
者に指定しようとする者についてはそうしたことはなされているので
しょうか。

（2）

　過労死や残業代未払問題に見られるような異常な働かせ方が大きな社
会問題になっているなかで、市の指定管理者となっている事業者のもと
に働く労働者の労働条件の確保と労働環境の確保はどのように担保され
ているのか。また、改善が必要な場合に市は指導し、改善状況を確認で
きることになっているのか。

（3）
　法令順守の推進のためにも、指定管理者選考にあたっては労働条件を
審査項目に導入することを求める。

岩見　博

マイナンバーが記載された住民税の特別徴収税額決定通知書が誤送され
たことについて

２　国民健康保険の都道府県化について

３　指定管理者の指定にかかわって

一般質問・質疑の概要

議席・氏名 質問・質疑の内容（通告原文のとおり）

1
質　問

（一問一答）
15
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発言順
質問･質疑

の別

一般質問・質疑の概要

議席・氏名 質問・質疑の内容（通告原文のとおり）

（1）
　子ども医療費助成の１８歳までの拡大を求める声にどう応えるのかな
ど、粟市政の子育て支援策について伺う。

（1）
　御経塚遺跡公園を利用する高齢者から公園トイレの和式トイレを洋式
トイレに改修してほしいとの要望がある。多用途トイレの設置を含め全
面改修の考えはないか。

岩見　博

４　子育て支援について

５　御経塚遺跡公園のトイレ改修について

1
質　問

（一問一答）
15
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発言順
質問･質疑

の別

一般質問・質疑の概要

議席・氏名 質問・質疑の内容（通告原文のとおり）

１　野々市市職員の従事する業務の改善をせよ

（1）
　特定行政庁業務を行うことになった経緯と現在その業務に従事してい
る職員の数と構成を教えてください。また、特定行政庁業務の中でしっ
かり実施されている業務内容と割合を教えてください。

（2）
　確認申請業務をおこなう際の業務フローと、その業務フローの中で業
務時間を長引かせる要因となっている業務を教えてください。

（3）
　県庁から移管された過去の書類の電子化を進めてはどうか？また、建
築確認には多くの部や課が保有する地理データが必要となります。その
データを統合GISとして整備してはどうか？

（4）
　特定行政庁業務をおこなうにあたり必要となる資格があるが、有資格
者に何かあった場合の対応を教えてください。必要資格者育成の為にも
ジョブローテーションモデルを作成してはどうか？

２　野々市市職員の副業を推進せよ

（1）
　現状本市において、職員が参加している活動の把握状況を教えてくだ
さい。また、本市において副業規定にのっとり許可を得ている職員の数
と内訳を教えてください。

（2）
　副業を推進するために、本市独自の許可基準をもうけ副業規則を明文
化し職員に周知してはどうか？

１　手話言語条例の制定について

（1）
　手話を言語と認め、聴覚障がい者が暮らしやすい社会環境を整備する
為に、手話言語条例の制定を検討せよ。

２　国の働き方改革について

（1）
　公立小中学校の教職員は、時間外労働の上限規制の対象となっていな
い。本市の取り組みは後退しないのか伺いたい。併せて、タイムレコー
ダーの運用状況を伺う。

３　公共施設等総合管理計画について

（1）
　公共施設等マネジメント会議の役割が重要と考える。全庁的に取り組
むとされる会議の在り方を伺う。

（2）
　管理計画が施設の維持管理や更新の足かせとなり、安全性や市民サー
ビスの低下につながる懸念がある。市長の見解を求める。

2
質　問

（一問一答）
1 五十川員申

3
質　問

（一問一答）
6 西本　政之
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発言順
質問･質疑

の別

一般質問・質疑の概要

議席・氏名 質問・質疑の内容（通告原文のとおり）

１　

（1）

　本市の人口の増加に伴い、小学校児童数も増加をしている。放課後児
童クラブ児童の受け入れについても、常に課題になると思われる。その
ことを踏まえ、本市では現在は待機児童ゼロとなっているが、今後の本
市小学校児童数増加に伴う放課後児童クラブの受け入れについて、今後
の児童数の予測を踏まえて、整備について考え方と今後の計画をお伺い
したい。本市の見解を伺う。

２　

（1）

　Ｈ２８年６月２３日施行の風営法改正に伴い、16才未満の子供たちを
取り巻く環境が様変わりをした。県条例で18歳未満の22時以前の時間規
制における、保護者同伴等の条件緩和の条件付与ができるようになり、
石川県においては18時以降22時までの16歳未満の保護者同伴でのゲーム
センター等立ち入りがＯＫとなった。本市の子供たちが増加をしている
中、子供たちを取り巻く環境が変わってきている現状について、本市の
見解を伺う。

３　

（1）

　現在、本市の米飯給食は週4回であり、これは石川県や全国の平均と比
べても高い数字であり、子供たちの食育の観点からもその点では積極的
に取り組んでいると評価できる。現状から、さらに一歩進んで完全米飯
給食に取り組んでいく、そのことが本市の子供たちの健康を推進するち
からになると考える。本市の見解を伺う。

4
質　問

（一問一答）
4 安原　透

一昨年の風営法改正に伴う、本市の子供たちを取り巻く環境の変化につ
いて、本市の取り組みは

本市学校給食について食育の観点から完全米飯給食実施の早期実現を求
める。本市の考え方は

本市放課後児童クラブにおける今後の児童の増加に伴う待機児童の問題
について、本市の今後の予測と計画は
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発言順
質問･質疑

の別

一般質問・質疑の概要

議席・氏名 質問・質疑の内容（通告原文のとおり）

１　しごとと人口動態について

（1）

　本市の人口の推移について、出生数と死亡数による自然動態は毎年約
350人程度の増加となっている。しかし、転入数と転出数による社会動態
は、平成23年をピークにして社会増の割合が少しずつ減少し、昨年の平
成28年は175人の社会減となっている。様々な理由のうち、特にしごとと
いう観点において、市はどのような分析をしているのか。

２　創業・起業の希望について

（1）

　平成27年7月に実施された市民意識調査では、約2割もの方々が創業・
起業の意欲がある、との回答を得た。この可能性をどのように花開かせ
るのか、行政として何をすべきだと考えているのか。また、市内には専
門性の高い石川県立大学や金沢工業大学が立地している。卒業後の市外
への流出を防ぐという課題について、どのように考えているのか。

３　野々市市創業支援ネットワークについて

（1）

　野々市市創業支援ネットワークは、地域一体となった創業支援体制を
構築すべく、昨年6月に結成された。支援の年間目標数として、創業支援
対象者数105件、創業者数47件を掲げている。現時点での実績はどうか。
また、それぞれの参画機関の相談窓口に寄せられた相談について、本市
は逐一その内容を把握しているのか。

４　創業塾について

（1）

　創業にかかわる基礎知識を学ぶ創業塾は、産業競争力強化法に基づく
野々市市の特定創業支援事業である。昨年度開催された創業塾の手応え
はどの程度得られたのか。また、今年度開催予定の創業塾は昨年度に対
して、同じ方法・内容なのか、あるいは異なる方法・内容なのか。

５　延長保育支援について

（1）

　地方創生先行型交付金の採択を受けて実施された延長保育支援は、電
子マネーの導入により保護者にとって延長保育料を精算しやすい環境を
整え、利便性を高めるものである。電子マネー利用の実績はどうか。ま
た、様々な種類のカード型や携帯アプリ型の電子マネーが存在するが、
どの種類のものを導入しているのか。

６　平成29年度、地方創生推進交付金の申請内容について

（1）

　地方創生推進交付金は、自治体が自主的・主体的に実施する先導的な
アイデア・取り組みを積極的に国に申請し、採択を受けなければならな
いという制度である。地方創生推進交付金の平成29年度の第1回応募につ
いて、本市はどのような事業内容での申請を行い、その採択の結果はど
うだったのか。

5
質　問

（一問一答）
3 馬場　弘勝
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発言順
質問･質疑

の別

一般質問・質疑の概要

議席・氏名 質問・質疑の内容（通告原文のとおり）

１　公衆トイレの設置推進について

（1） 　本市の公衆トイレの設置状況について伺う。

（2）
　中央公民館の取り壊しと建て替え期間の本町地域における公衆トイレ
の対策について伺う。

（3）
　災害時用トイレの市民への周知と総合防災訓練の取入れについて伺
う。

（4）
　小さな規模の公園の公衆トイレの設置推進と今後の設置予定について
伺う。

２　道路の陥没対策について

（1）
　本市の道路陥没の状況及び被害状況、処理諸費用や陥没規模、場所、
件数の現状及びその後の対策について伺う。

（2） 　本市の緊急輸送路の国道、県道の陥没事前調査状況について伺う。

（3） 　市道の緊急輸送道路の陥没事前調査状況を伺う。

（4） 　今後の対策の計画について伺う。

３　『奥能登国際芸術祭2017』の応援について

（1）
今年初・珠洲市で秋に開催される国際芸術祭に対して本市のできる応援
について伺う。

（1）

　２年後には中央地区整備事業が完成し、ハード面は整備されますが、
それに伴うソフト面の市の支援として、ヒト、モノが出合い、賑わいを
創出するにぎわい交流ゾーンへの市一番の規模のじょんからまつり会場
移転を行うべきではないか

２　安全、安心の更なる充実のための次なる一手は

（1）
  野々市市の消防団はサラリーマン団員の割合が多く、平日の日中にお
ける大災害に対応する為に機能別消防団制度の導入の考え及び対策は

３　公共交通の更なる一手は

（1）
  コミュニティバス以外の公共交通としてオンデマンド交通の検討及び
公共交通の充実策は

４　体育施設整備基本計画における次なる一手は

（1）
　基本計画のスポーツ交流館のイメージ及び複合型アリーナの考え方を
問う

6
質　問

（一問一答）
14 大東　和美

7 中村　義彦

１　中央地区整備事業完成後における次なる一手は

7
質　問

（一問一答）
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発言順
質問･質疑

の別

一般質問・質疑の概要

議席・氏名 質問・質疑の内容（通告原文のとおり）

１　土地区画整理事業のまちづくりについて

（1）
　石川県立大学を核とした新産業創出拠点整備にあたり企業進出の見込
みについて問う。

（2）
　中林地区の墓地公園整備(2021年までの概ね1,000区画)について進捗の
概要を問う。

２　防災対策について

（1） 　拠点避難所への誘導標識(消火栓)の点検等について問う。

（2） 　一時的避難場所の看板設置について問う。

（3）
　車の避難所として運動場、野球場、公園等を指定するのか考えを問
う。

３　公共広告物(看板)について

（1） 　明倫高校南交差点近くの市営駐車場内の広告塔の撤去の理由を問う。

（2） 　広告塔的な看板の現在数と今後、増設計画があるのか問う。

４　地域ボランティア活動団体における感謝状について

（1）
　アダプトプログラム活動団体(除雪活動)に感謝状を贈呈できるのか問
う。

（2） 　感謝状を贈呈できるとなれば、活動期間は何年と考えているか問う。

8
質　問

（一問一答）
9 金村　哲夫
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